

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO DE SUSCRICION.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XX, NÚM. 3,612 DE LA NOCHE. MADRID, MIERCOLES 2 DE OCTUBRE DE 1837. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta da hoy cuenta en los siguientes términos de la ceremonia de la imposición del toison de oro al señor ministro de la Gobernacion.

«Grefierato de la insigne orden del toison de oro.»

«Ayer martes, á las tres de la tarde, se verificó la ceremonia de poner el collar de la insigne orden del toison de oro al Excmo. Sr. D. Luis Gonzalez Brabo, el que habia elegido para padrino al Excmo. señor duque de Valencia.»

«El capitulo tuvo lugar en la real cámara, que se hallaba adornada con arreglo á lo prevenido en los estatutos, y asistieron como caballeros de la orden, bajo la presidencia de S. M. la reina, jefe y soberana de ella, S. M. el rey y los señores duques de Valencia, de Sessa y de Medinaceli y el marqués de Malpica, y como ministros de la orden don Rafael Jabat, grefier y rey de armas; D. Alejandro Lopez Fraile, canceller, y don Ernesto Creus, que hacia las veces del tesorerero.»

«El agraciado, despues de haber prestado juramento conforme á estatutos, tuvo la honra de recibir de manos de su majestad el collar, é inmediatamente despues tomó asiento entre los caballeros de la orden.»

Ha sido nombrado para el registro de la Propiedad de Seo de Urgel, de cuarta clase, en el territorio de la audiencia de Barcelona, vacante por separacion del que le desempeñaba, á D. Filiberto Cerdá y Canicio, que sirve el de Puerto de Arcefe.

De real orden han sido nombrados, segundo ayudante de la plaza de Granada con el empleo de teniente y antigüedad del día 14 de agosto último, siguiente al en que ocurrió la vacante por fallecimiento de D. José Alcalá y Florán que la desempeñaba, D. José Rubio y Contreras, alférez tercer ayudante del castillo de San Sebastian de Cádiz; y segundo ayudante de la plaza de Figueras, vacante por ascenso de D. Ramon Boy y Deuoueu, D. Tomás Garcia Arribas, teniente de reemplazo en Castilla la Vieja.

El 22 de julio fundeó en la bahía de Manila el vapor del Estado *Marqués de la*

Victoria con la correspondencia salida de esta corte en 6 de junio.

El 2 de agosto fundeó en el mismo puerto la fragata española *General Echagüe*, procedente de Cádiz, con carga y pasajeros.

El cónsul general de España en Haiti participa que el día 22 de mayo del corriente año fué asesinado en Cabo Haitiano el súbdito español Rafael Ripoll y Ferrant, natural de Vendrell, provincia de Tarragona, de 38 años de edad, de estado casado con doña María Chapins, licenciado del ejército de Puerto-Rico, regimiento infantería de Valladolid y de oficio barbero, con tienda abierta en dicho Cabo.

Igualmente el cónsul de España en Tetuan da cuenta del fallecimiento intestado del súbdito español Juan Carvajal y Martínez, natural de Málaga, de edad de 50 años y de estado viudo.

El encargado de negocios de España en Caracas manifiesta que el día 26 de agosto último falleció sin testar en aquella ciudad y en la mayor miseria, el súbdito español D. Carmelo Villamartin Valiente, cuya familia reside al parecer en Murcia.

Se han inutilizado las fracciones 1.ª, 2.ª, 3.ª, 6.ª, 7.ª y 8.ª de los billetes números 1189, 1213 y 3990; y la direccion de Loterías ha dispuesto que queden nulos los 18 décimos.

SEGUNDA EDICION.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Paris, 1.º (á las cinco de la mañana; recibido á las cuatro de la tarde).

No se ha turbado hasta ahora la tranquilidad en Italia. Sin embargo, se nota en las grandes poblaciones una excitacion bastante grave.

Los señores ministros Lavalette, del Interior, y Rouher, de Estado y de Hacienda, han sido llamados á Biarritz, y han salido para dicho punto.

Asegúrase que la insurreccion de Túnez toma un giro bastante grave.

Recuerda *El Boletín de administracion* á los ayuntamientos como medida conveniente en este mes la publicacion del bando previniendo á los contribuyentes que marquen esteriormente la cabida

de los envases y cumplan con lo demás que previene el art. 148 de la instrucion de 1.º de julio del 64, pues de este modo se evitan reclamaciones entre ellos y los subrogados en los derechos de la Hacienda.

Un periódico recuerda que segun el reglamento de 3 de mayo de 1834, los dueños de palomares deben tenerlos cerrados durante los meses de octubre y noviembre para evitar los daños que pueden causar las palomas en los sembrados, bajo las multas prescritas. En estos meses es lícito tirar á las palomas á cualquier distancia de los pueblos, siempre que se tire con las espaldas vueltas al palomar.

El gobierno prusiano dará al ex-rey de Hannover una cantidad de 16.0000 0 de thalers y además dejará en su propiedad el palacio de Hewenhausen; pero con una administracion prusiana.

Ha salido de Constantinopla para Candia una comision compuesta de dos altos funcionarios musulmanes y tres cristianos para examinar el deseo de los habitantes de aquella isla.

El progreso constante de la educacion popular se demuestra por los siguientes datos que publica la *Gaceta de los caminos de hierro*. En 1832 existian solo 700 escuelas y hasta 1839 solo se elevaron á 900; pero en 1860 resultaron ya 24359 escuelas y 1.101529 niños y niñas los que en un año habian concurrido á ellas, á mas de 83965 alumnos de los colegios de segunda enseñanza ó de los institutos y universidades. A estos datos podemos añadir nosotros que solo desde 1845 á 1855 los fondos públicos consignados en presupuesto para la enseñanza pública, se elevaron desde doce millones y medio de reales á 86.

TERCERA EDICION.

Hoy damos á conocer á nuestros lectores el manifiesto que ha dado D. Juan Prim á sus amigos, copiando al mismo tiempo lo que dice acerca de este documento uno de nuestros colegas.

Dice *El Imparcial*:
«*El Imparcial*, que dias antes de la última insurreccion estampi en sus columnas la conocida máxima el derecho

repele la fuerza; *El Imparcial*, que hace dos meses levantó la bandera de *coaliccion y conciliacion de los partidos liberales* como único medio de salvar la libertad y de salvar el orden social, que solo de la libertad se deriva, que solo ella produce. *El Imparcial*, que aceptó la representacion en España de esos ilusos (segun los neo-católicos), que hace veinte y un años constituyeron en Francia la liga de la paz, ¡qué ha de decir hoy al leer el manifiesto de D. Juan Prim, al leer ese documento en que el desengaño viene á coincidir con nuestra juvenil esperanza!»

«Que Dios ilumine en esta ocasion á todos es lo único que anhela *El Imparcial*, y que llegue un día en que un acto magnánimo contribuya al logro de nuestras patrióticas aspiraciones.»

«Pensemos todos, antes que todo, en el país!»

MANIFIESTO DE D. JUAN PRIM.

Quando los partidos políticos se encuentran en una situacion parecida á la que los liberales españoles atraviesan en estos momentos, deber es del que ha merecido su confianza durante tres años, decirles lo que piensa y lo que siente sobre los sucesos que acaban de ocurrir. Si hubiera podido tomar parte en el combate, y hubiéramos sido vencidos, os hubiera dicho al pisar el suelo extranjero lo que dije á los valientes regimientos de Bailen y Calatrava cuando entré con ellos en Portugal. Si hubiérais sabido de antemano que no habia de conducirnos á la batalla, como lo sabian en junio los valientes artilleros y el bizarro pueblo de Madrid, me hubiera concretado á escribirlos particularmente como lo hice entonces, manifestando mi admiracion por tanto heroismo desplegado, mi sentimiento por tanta generosa sangre vertida. Mi situacion de hoy es diferente como distinta era la vuestra de la de aquellos, teniendo que combatir sin armas y sin recursos contra todas las fuerzas del gobierno, que debieron haberse dividido para acudir á otros puntos, donde la cobardía y el egoismo han hecho estériles nuestros esfuerzos.

No esperen los enemigos de la libertad que yo haya de seguir en estos momentos una conducta distinta de la que he seguido anteriormente cuando acabo de verme defraudado en mis esperanzas,

engañado en mis cálculos, vencido una vez mas. Ni las calumnias de que mis compañeros habian abierto las puertas de los presidios, ni la imperdonable injuria de que habia pactado con el extranjero para venderles la isla de Cuba, ni la falsa aseveracion de que los regimientos sublevados se habian vendido á un oro que nunca hemos tenido, pudieron alterar mi tranquilidad, ni debilitar mi ánimo: ni hoy lo conseguirán tampoco los diversos juicios que, con distintos móviles, se hacen en la prensa española y se reproducen ó comentan en la que, en el extranjero, está siempre á las órdenes de la reaccion de nuestros país.

No diré una palabra más que las que crea que convienen á las circunstancias. No citaré mas hechos que los que convengan al porvenir del partido liberal. No pronunciaré un solo nombre de los que han tenido la culpa de que hoy, como otras veces, no se hayan cambiado los destinos de nuestra desgraciada patria. Algun día se escribirá la historia de estos tres últimos años. Algun día la publicarán la prensa y la tribuna españolas; y entonces verá la nacion, y entonces conocerá el mundo los generosos móviles que impulsaron mi conducta, los inmensos sacrificios que, en union de un corto número de amigos, he tenido que hacer, la seguridad con que debía contar, dentro de los cálculos humanos, en todos los movimientos que he querido llevar á cabo. Entonces conocerá la Europa los indigiosos medios á que se ha acudido para vencerlos. Entonces sabrá la España los nombres de los egoístas que han neutralizado nuestros esfuerzos, los nombres de los desertores que han abandonado á sus compañeros, los nombres de los cobardes que han faltado, en los momentos supremos, á sus compromisos.

Me basta hoy consignar mi admiracion á los valientes que han hecho esfuerzos heroicos por conquistar la libertad de su patria. Me basta manifestar mi sentimiento, mi profunda pena, por no haber podido tomar parte en el último combate.

No me importa que crean mis enemigos que me ha abandonado el valor que he desplegado en toda mi vida militar, la paciencia de que he dado pruebas en mi larga carrera política, ni la resolucion revolucionaria que procuré tener en Valencia y Pamplona primero, en

Yo la delataré antes de morir y la perderé conmigo!

Al despuntar la siguiente aurora entraron los verdugos en el calabozo de Labrosse.

Vestido de negro, sujetos los pies y las manos con fuertes cadenas y rodeada al cuello una soga de esparto fué conducido el antiguo ministro del rey á la *Gran Justicia de Paris* (1) escoltado por una multitud inmensa que le persiguió hasta el lugar del suplicio lanzando gritos y vociferaciones.

Antes de subir el reo la escalera que conducía á la plataforma del patíbulo, volvióse hacia el preboste de Paris, monseñor Guy-Durrieu y en voz alta le dijo que en aquel supremo instante tenia que hacer públicamente una revelacion de gravedad.

Despues de obtenido este permiso, y elevando cuanto pudo su temblorosa voz:

—Hay en la corte de Francia, dijo el ex-ministro, una mujer que se hace pasar por cristiana siendo judía.

Esa mujer, continuó designando con el dedo á Guido Raymond, es la concubina de ese hombre... es Berenguela, mi esposa. Su verdadero nombre es Judith Golden. Esa mujer merece como tal la muerte y yo la denuncio á la justicia. ¡Señor preboste de Paris, añadió Labrosse, en este supremo instante os intimo para que ejecutéis la ley!»

Un largo murmullo acogió las palabras del chambelán.

A este sucedió el resonar de un clatin.

Restablecido el orden sacó el duque de Brabante de su lujosa escarcela, un pergamino, y en medio del mas profundo silencio leyó en voz alta y segura en nombre de su muy amado hermano el rey Felipe III, un real decreto publicado aquel mismo día, por el cual se anulaba la ley de destierro, promulgada en otro tiempo por Luis IX contra los judíos, permitiendo entrar en Francia á todos los hijos de Israel.

El señor de Labrosse lanzó un grito de rabia y el pueblo le contestó con nuevos clamores y nuevas carcajadas.

—El infierno está en contra mía!... mormuró el miserable rechinando los dientes.

Palido y tembloroso subió tambaleán-

dose los escalones de la plataforma. Para no caer tuvo que apoyarse en el brazo del verdugo y aun así se desmayó al llegar al pie de la fatal escalera.

El verdugo y sus ayudantes le izaron hasta la horca mas elevada de todas las del patíbulo y con mucho trabajo consiguieron atarle al cuello la cadena.

Momentos despues vióse al miserable agitarse y retorcerse en espantosas convulsiones.

Despues quedó sin movimiento aquel cuerpo antes lleno de vida y todos sus miembros adquirieron la rigidez del acero.

Todo habia concluido.

Pedro de Labrosse acababa de entregar su alma al diablo.

—¡Justicia es hechal! gritó con voz solemne el preboste de Paris.

—¡Padre miol murmuró el conde de Fenestrango descubriéndose devotamente, ¡ya estás vengadol!

Un jóven, casi un niño, pues apenas tenia trece años, habia presenciado la ejecucion.

En tanto que desfilaba la multitud, él por el contrario permaneció pensativo delante del cadalso.

¡Ministro! ¡chambelán! el primer hombre del reino despues del rey... quizás antes que el rey... ¡y morir de tal modo! Así murmuraba el niño.

—Huye los honores y el poder, respondióle una voz lenta y grave. La oscuridad es la mayor de las dichas.

El adolescente volvió sorprendido la cabeza.

Al lado suyo habia una vieja de aspecto fatídico.

Despues de contemplar un instante la ancha frente del niño, le dijo con un acento profético:

—Encierra en lo mas hondo de tu pecho esos deseos de ambicion, ahoga esas ideas de grandeza, huye el favoritismo de los reyes, sé el mas humilde entre los humildes y el último de todos, ó de lo contrario te predigo en este solemne momento que tu suerte será la de Pedro de Labrosse y tu fin un afrentoso cadalso.

La mujer que así hablaba era la renombrada profetisa de aquella época. La Beguina de Nivelles.

El niño era ENGERRANDO DE MARRIGNY.

CAPITULO XLII.

Entre cielo y tierra.

Pedro de Labrosse fué encarcelado preventivamente en la gran torre del castillo.

El ex-chambelán esperaba que le dejaran en esta prision, haciéndole concebir esperanzas halagüeñas pues, bien por medio de Cabulis, de Claudio Rouherian y otros parciales suyos contaba poder escaparse.

Pero al día siguiente, segun dicen los historiadores de aquella época, fué trasladado á la torre de Fauville, en el pueblecillo de Beance á once leguas de Chartres.

Ya empezaba á perecer de fastidio y hasta sentia que no le hubieran cortado la cabeza.

Por fin, una noche en la hogaza de pan negro que acababa de arrojarle el carcelero y que debia servirle para alimentarse durante una semana, encontró una lima de finísimo acero, una madejilla de alambre de muchas varas de largo y un pergamino en el cual habia escritas estas palabras:

«Limareis los barrotes de vuestra ventana antes de que suene la primera campanada del cubre fuego.

Apenas se haya estinguido la última, arrojarás al foso la cuerda de alambre cuidando de retener el otro cabo.

Quando la hayais retirado encontrareis atado al extremo una escala de cuerda.

Labrosse no podia dar crédito á lo que leía.

¿De dónde le llegaba este auxilio inesperado?

Del obispo de Bayeux, su pariente, que desde el día de su fuga se habia refugiado en Roma y púستose bajo la proteccion de su amigo Gaetano Orsini.

En compania del aviñones que se habia apresurado tambien á trasladarse á Roma, y que se habia convertido en el hombre de confianza del obispo, pudieron ambos penetrar en Francia gracias á un disfraz, llegando hasta Fauville sin el menor obstáculo.

Apenas leyó el billete Pedro de Labrosse púستose manos á la obra.

Y tan bien calculó su tarea que justamente cuando la mohosa campana de la antigua fortaleza dejaba oír como todas las noches un sonido lúgubre y mo-

nótono, daba el prisionero su último golpe de lima.

Por fin la lengua de bronce dejó de entonar entonces su cancion de cada noche á la cual sucedió el triste alerta de los centinelas.

Despues reinó un profundo silencio, interrumpido únicamente por el silbar del viento al azotar las almenas, ó por el prolongado chillido de las lechuzas.

—Ya es la hora, dijo el prisionero. ¡Vamos!

Y cogió la cuerda de alambre. A fin de que bajase mas aprisa ató á la punta un pedazo de piedra desprendido de la muralla.

Entonces, por la primera vez despues de su cautiverio, asomóse á la ventana. Pero retrocedió atemorizado.

Despues dirigió al fondo de la muralla una mirada medrosa y le pareció distinguir una forma humana que trepaba por el foso.

Bien pronto conoció por la tension del alambre que habian atado la escala.

Poco despues, y habiéndola izado nuestro hombre con mucha precaucion, atóla sólidamente al último barrote de la ventana.

Y durante unos cuantos segundos permaneció indeciso é inmóvil, oprimiendo convulsivamente con temblorosa mano la única barra que tenia la ventana.

Hasta que dominando su debilidad clamó:

—¡Vamos! ¡Quiero ser libre!... Quiero vengarme! Y adoptando resueltamente su partido comenzó á bajar con los ojos cerrados.

Quando hubo bajado unos treinta escalones, atrevióse á abrirlos mas por efecto de su mismo miedo, pareció que la distancia en vez de disminuir iba aumentando.

Al cabo de un rato volvió á mirar y convencido de que llevaba andadas las cuatro quintas partes del camino, y entonces desvaneciéronse como por encanto sus temores.

—¡Ahor! esclamó, ya me he salvado, ¡María de Brabante!... Felipe... desgraciados de vosotros!

En aquel instante oyó una voz que le gritaba desde abajo:

—¡Animo... ánimo... ánimo!... Aquí estamos nosotros!»

Labrosse bajó la cabeza y pudo ver distintamente, pues la noche no era de las más oscuras, dos caballeros que estaban como en espera en el fondo del

Aranjuez y Villarejo despues. Lo que hice en Castillejos por la patria, la hubiera hecho en Cataluña por la libertad. Lo que hice en Méjico por salvar la honra de España, lo hubiera repetido en Madrid por levantarla del estado de postracion y abatimiento en que se encuentra. No tengo yo la culpa de que habiendo salido el día 7 de Bruselas, estando fijado el del movimiento para el 15, y habiendo atravesado la Francia para embarcarme en uno de sus puertos, y tocado en las costas del Africa, y estado a las puertas de una de nuestras mas importantes ciudades, durante cuarenta y ocho horas, faltaran á su palabra los hombres del ejército comprometidos, suficientes en número, y colocados en posicion para haber decidido del movimiento en el resto de España. No tengo yo la culpa de que habiendo tenido que retroceder á Marsella el día 20, y habiendo llegado á la frontera catalana el 22, me encontrara con las fuerzas del gobierno, en vez de hallar las que allí me tenían que esperar. No tengo yo la culpa de que á los amigos del campo de Tarragona, Barcelona y Lérida les fuera imposible subir á buscarme, como teníamos convenido, en la hipótesis de que pudiera suceder lo que sucedió. No tengo yo la culpa de que, á pesar de mis esfuerzos y los de los dignos amigos que me acompañaron, durante doce días (hasta el 4 de setiembre), no nos fuera posible hacernos con un pequeño número de hombres que pudieran acompañarnos para intentar nuestra reunion con los valientes de Barcelona y Tarragona, atravesando las cuarenta leguas de distancia que nos separaban de ellos. Quedo consignado esto para honra de los que, entrando en España, se encontraron con que lo prometido en las provincias de Gerona y Lérida no se cumplía. Quedo consignado esto para gloria de los valientes á quienes hubiera agradado mas salir á buscar á su general, que resistir á las numerosísimas fuerzas que los acosaban. Quedo consignado tambien para vergüenza de los militares que faltaron á su palabra, para oprobio de los hombres que prometieron en la frontera lo que luego no cumplieron.

No tengo necesidad de decir que mi salida de Bruselas fué acordada con mis amigos mas íntimos, y con ellos se acordó tambien la eleccion del punto á donde debía dirigirme. No tengo que decir que estaba bien combinado el modo de entrar en Cataluña. No tengo que añadir que durante el tiempo que estuve esperando en la frontera, no omitieron mis amigos medio alguno, ni escasearon sacrificio para buscar la manera de pisar el territorio español. No nos retiramos de la vista de nuestra patria hasta que vimos que habia disminuido el número de tal modo, que era imposible la doble combinacion de entretener las fuerzas

que perseguian y facilitar la entrada de las que esperábamos.

Falta todavía algo que añadir á esta ligera reseña. Los sacrificios que he tenido que hacer, los disfraces á que he debido acudir, los medios que he tenido que emplear para huir de la policía del gobierno español primero, y la franquicia despues, débense á los dignos amigos que han compartido mis esperanzas y mis penas. El partido liberal los conoce, y yo me complazco en manifestarles, una vez mas, mi gratitud y mi cariño.

Nunca hubiera descendido á dar estas sencillas esplicaciones, si no lo hubieran exigido los que han estado á mi lado desde que empezó el último período revolucionario en nuestro país. A la injuria hubiera contestado, como siempre, con el desden; á la mentira con el tiempo, y á la calumnia con el desprecio. Querian los catalanes que hablara, porque no pueden tolerar que se ofenda al paisano. Querian que hablara los aragoneses, que no sufran con paciencia que se insulte al liberal. Querian que contara lo sucedido los emigrados todos, los buenos liberales, que no quieren que se injurie sin motivo y se discuta sin datos al amigo, al general y al hombre político.

¡Ah! ¡Si supieran amigos y enemigos las penas y los sinsabores que he sufrido, las humillaciones por que he pasado durante los días en que mis paisanos y mis amigos han estado combatiendo... Nunca se borrará de mi alma el recuerdo de este cortísimo período que tantas amarguras me ha hecho experimentar, y que tanto ha hecho sufrir á los amigos que me acompañaban.

Nada tengo que decir sobre mi situación para el porvenir. Mientras siga mereciendo la confianza del gran partido liberal español, y de ello he recibido y estoy recibiendo hoy repetidas pruebas, seguiré consagrando mis esfuerzos, dedicando mis desvelos, haciendo todo género de sacrificios para alcanzar el triunfo de la libertad, que es el sueño de toda mi vida. Mi fortuna, mi espada, mi inteligencia, todo lo que soy y todo lo que valga, estarán al servicio de nuestra causa.

No sé lo que el porvenir tiene reservado á nuestra patria. No sé el rumbo que tomarán, despues de los últimos sucesos, las cosas y las personas que allí se disputan los honores de la vida política. No sé tampoco si los últimos acontecimientos, y la parte que cada uno de los hombres importantes del partido liberal ha tomado en ellos, podrán modificar la situación y llevarla á otro terreno. Suceda lo que quiera.

Tome cada uno la actitud que crea conveniente, yo me encontraré donde se encuentre la mayoría de los partidos liberales. Yo estaré al lado de aquellos á quienes no ha afligido la persecucion,

ni ha entibiado la derrota, ni ha abatió la desgracia, para combatir en el terreno que nuestros enemigos presenten la batalla, para luchar donde quiera que la idea liberal lo exija, para pelear hasta que nuestra patria tenga el gobierno que se merece.

Si hay liberales que crean que España puede vivir sin gobierno constitucional, les compadezco. Si los hay á quienes guían el odio y las malas pasiones en la continuacion de la obra comenzada, los olvido. Si los hubiera que quisieran sobreponer su voluntad á la del gran partido liberal, los combatiré con todas mis fuerzas.

Nada sin el partido liberal. Todo con él. Y cualquiera que sea el sacrificio que yo tenga que hacer, cuenten con él de antemano los que saben que no me anima otro deseo, ni me mueve otra ambicion que la de ver á nuestra patria respetada en el extranjero y libre y floreciente en el interior.

Si esto lo consiguen hombres que no estén afiliados á nuestro partido, admiraré y aplaudiré su obra. Si lo consigue alguno de los liberales sin necesidad de mis débiles esfuerzos, le ayudaré á consolidarla. Si lo consiguen los partidos liberales unidos, me retiraré á la vida privada cuando vea la obra concluida y asegurada.

No me hubiera colocado en situación revolucionaria si los clamores de la opinion pública hubieran sido escuchados en España; y ni un solo día abandonaré esta actitud, mientras los gobiernos españoles sigan siendo los verdugos de su patria y el escándalo de la civilizada Europa.

Ginebra, 25 de setiembre de 1867.
JUAN PRIM.

La primera sesion de obispos anglicanos en la Gran Bretaña se verificó el jueves pasado en el palacio Lambeth. El número de obispos reunidos ascendia á 76.

La *Gazzetta del Popolo* dice que Garibaldi no tenia el proyecto de invadir el territorio romano á menos de ser llamado á él por una revolucion de los súbditos del Papa. Deseaba solo inspeccionar la frontera para volver á Toscana y esperar el llamamiento de los romanos.

El proyecto de ley mas importante de los presentados al Parlamento de Alemania del Norte es el de presupuestos. En él se evalúan los gastos de la confederacion para 1868 en 72 millones de thalers ó sean unos mil millones de reales, y los ingresos en 82 millones de thalers; el déficit es, pues, de unos 20 millones de thalers que segun los términos del artículo 79 de la Constitución federal se cubrirá por medio de contribuciones pagadas por los diversos Estados confederados proporcionalmente á sus poblaciones respectivas.

El Sr. Rios Rosas (D. Antonio) sigue en Lisboa entregado á estudios puramente literarios y legislativos. Al dar esta noticia nos aseguran que es falso lo que se ha dicho de que aquel hombre político habia paseado del brazo con el rey Fernando en Cintra. Segun nos aseguran, ni el Sr. Rios Rosas ha estado en Cintra, ni tiene la honra de tratar á S. M. el rey padre.

Los duques de Tarazona vendrán desde Oviedo á Aranjuez á visitar y acompañar por algunos días á S. M. la reina Cristina en su residencia de Aranjuez; señal de que dicha señora ha renunciado á su viaje á Oviedo.

El Sr. D. Nicolás Rivero ha encontrado gran alivio en los baños de Archena, segun escriben á sus amigos.

Ayer se verificó una reunion de los directores de los periódicos políticos de Madrid en el despacho de la secretaria del gobierno civil. La *España* da cuenta de este acto en los siguientes términos: «Ayer fueron citados por el señor secretario del gobierno civil, D. Luciano Marin, los directores de los periódicos políticos que se publican en esta corte. El objeto de la reunion fué acordar, oido el parecer de los representantes de la prensa, los medios que en el límite de sus facultades pudiesen mejorar la situación del periodismo, y evitar en adelante reclamaciones que la práctica ha hecho conocer difíciles de impedir, á pesar del celo é imparcialidad de los funcionarios encargados de la revision de los periódicos. El Sr. Marin manifestó con exquisita galanteria, y en nombre del señor gobernador D. Carlos Fonseca, sus deseos de complacer á las empresas y evitarlas perjuicios, y escuchó atentamente las observaciones que hicieron los directores de *La Reforma*, *El Pensamiento* y *La Epoca*, y cuantos usaron de la palabra.

La junta terminó á las cuatro de la tarde, y los señores que la componian se retiraron agradecidos á la atencion y buenos deseos del señor gobernador de la provincia, y á la acogida afectuosa que recibieron del nuevo secretario señor Marin, que espresó intenciones altamente benévolas hacia la prensa periodística, mientras esta no traspase el límite regular y las conveniencias.»

Ayer llegó á Vitoria S. M. la reina Madre acompañada de su esposo el duque de Riansares. Se alojaron en el palacio de la diputacion, y hubo iluminaciones y serenatas.

La administracion de Hacienda pública de esta provincia desea evitar los apremios y recargos á que se verá obligada en breve con los morosos en presentar las declaraciones de los carruages y caballerías sujetos al pago de contri-

bucion. Las personas que no quieran es ponerse á este apremio, deben apresurarse á enviar las notas convenientes, á la indicada dependencia.

La prensa ministerial francesa, copiada ya anoche por varios periódicos de Madrid, dice que S. M. la reina madre viene á Madrid solo á visitar á sus augustos hijos.

Una carta de Florencia que se nos ha leído y que está confirmada por lo que dice *El Pensamiento Español*, supone que el gobierno italiano, despues de haber impedido la invasion garibaldina, echará sobre el tapete político europeo, si para evitar intenciones semejantes á la reprimida seria conveniente que Su Santidad conservara solo el gobierno de Roma, dejando á la Italia la administracion de lo demás del territorio y percibiendo el importe de las rentas.

En Francia, segun se nos dice de París, la opinion está muy dividida sobre la conveniencia de la paz de la guerra. Los agentes ministeriales apoyan la paz. Los hombres de la confianza del emperador piensan de distinta manera; pero el emperador reserva su pensamiento: tal vez lo hace para oír á todos y porque aspire á demostrar que si hace una vez la guerra será solo por el interés ó el honor de la Francia.

Parce indudable que se han hecho gestiones cerca de todos los gobiernos católicos para que se tome un acuerdo que impida la reproduccion de sucesos como los que han producido la prision de Garibaldi.

El día 27 por la mañana iban ya matriculados en la universidad Central para estudiar privadamente, 400 profesores de la ciencia de curar.

Ha fallecido en la Alberca (provincia de Salamanca) el profesor D. Francisco Verdugo, á la edad de 108 años, llevando 80 de práctica médica en los partidos y dejando á su familia en situación poco lisonjera.

Anoche á las diez y veinticinco minutos hubo un terremoto en la ciudad de Murcia. Los partes telegráficos que dan esta noticia se limitan á decir que el movimiento era oscilatorio y vertical de cinco segundos.

La *Gaceta oficial* del reino de Italia dice que habiendo manifestado el general Garibaldi deseos de volver á Caprera, el gobierno ha encontrado este deseo conforme al suyo y lo ha atendido Garibaldi, pues salió de Alejandría para Génova, donde se embarcó en un buque del Estado.

foso. Eran el obispo de Bayeux y su secretario Cabulis. Este último tenía del diestro tres caballos ensillados.

—¡Héme aquí, amigos, héme aquí!

Pero apenas acababa de pronunciar estas palabras oyó encima de sí un grito furioso.

Este grito era Pedro Lestourneau quien le lanzaba, el cual formaba parte de la guarnicion del castillo.

Contra su costumbre le habia pasado por las mientes visitar al preso antes de acostarse. Entonce con gran susto y no menor asombro, vió que estaba vacía la prision.

Su primer movimiento fué correr á la ventana.

—¡Alerta!... ¡alerta!... gritó con toda la fuerza de sus pulmones, ¡el preso se escapó!... ¡alerta!

—¡Maldición! gritó el Sr. de Labrosse. Y acometido de una especie de vértigo empezó á bajar con la rapidez de un mono.

Pero cuando llegó al último escalon notó con indecible espanto que se hallaba á unos cincuenta pies del suelo; es decir, tan distante como cinco minutos antes.

Pero esta vez no era una ilusion.

Hé aquí la realidad espiciada en breves palabras: Pedro Lestourneau y otros soldados que habian acudido á sus gritos, lograron á fuerza de fuerzas izar la escala de cuerda tan perfectamente bien, que el preso, aunque continuó bajando le mantuvieron en el mismo sitio.

—¡Oh! exclamó el desgraciado rugiendo de furor, ¡caer otra vez en poder suyo! ¡Oh, eso nunca! nunca!

Incrustado en la muralla habia un grueso anillo de hierro.

Labrosse lo vió como ve el naufrago la tabla de salvacion.

Loco de coraje agarróse á él con una mano, mientras que con la otra sujetaba la escala.

Pero una terrible sacudida de los arcos le obligó á soltarla.

Libre ya de su peso continuó su movimiento ascendente.

Entonces el miserable vió con horror que estaba suspendido entre el cielo y tierra, sin mas punto de apoyo que un viejo anillo corroído por el tiempo, y que sus dedos rígidos y fatigados podian dejarle escapar de un momento á otro.

—¡Socorro!... ¡sú me socorro! gritó Labrosse con un acento de agonía.

Y al mismo tiempo hincaba sus uñas en la vetusta muralla.

Pero estos mismos esfuerzos, lejos de salvarle, precipitaron el instante fatal y el anillo comenzó á ceder.

Entonces lanzando un grito supremo corrió los ojos y dejóse caer en el abismo.

Pero antes de llegar al suelo habia perdido el conocimiento.

CAPITULO XLIII.

Últimos momentos de un miserable.

Cuando volvió en sí, encontróse en un calabozo mucho mas sombrio que el anterior.

Un monton de paja húmeda y podrida servia de lecho al ex-ministro.

Hizo un movimiento para levantarse, pero una cadena de hierro le sujetaba á un pilar de la lúgubre mansion.

—¿Qué es lo que ha pasado? murmuró esforzándose por reunir sus recuerdos.

La puerta del calabozo giró pesadamente sobre sus goznes.

El carcelero penetró en la sombría estancia.

—¡Hola! señor, díjole este con tono zumbon, parece que resucitais. Hace veinticuatro horas que estais en el gran chatelet, y desde entonces no habeis movido pié ni pata!

—¿Estoy en el gran chatelet? murmuró Labrosse.

—Como lo ois, repuso el carcelero; parece que no os hallábais muy á gusto por no contrariar vuestros caprichos. ¡Diablos! añadió riendo el calabozero, cuando llegasteis estabais tan deterioradillo que sin la profunda ciencia del médico que os ha salvado la vida, de seguro que las llamas para los infiernos. Voy, voy á anunciar que aun vivis, pues semejante noticia será recibida gozosamente por todo el mundo.

Y dejando el carcelero la cesta con agua y víveres que llevaba en la mano, volvió á salir del calabozo, cerrando tras sí la puerta.

—¡En el chatelet! murmuró Labrosse. ¡Horrible mansion! ¡Hubiera debido reconocerle! ¡Como! repuso con rabia, ¿habrá quien se atreva á encerrar á seres humanos en estas tumbas espantosas?

El insensato olvidaba los inocentes á quienes el mismo habia condenado á este horrible suplicio.

—¡Quizás aun me salven mis amigos

murmuró. Ya que no el cielo, el infierno vendrá en mi ayuda. ¡He hecho tanto por él que bien puede hacer algo por mí!

Pero el ingrato Satanás se olvidó de su agente terreno.

A la caída de la tarde, monseñor Guy-Durrieu, preboste de París, sucesor de maese Renan Barbon, penetró en el calabozo de Labrosse, seguido de los gendres del prebostazgo.

—¿Qué quiere decir esto? preguntó el preso estremeciéndose.

Habiendo el preboste de París hecho una seña al gendrier del chatelet, leyó este al señor de Labrosse, con lenta y lúgubre voz, la sentencia que acababa de dictar el tribunal Supremo, y por la cual se condenaba al antiguo chambelán del rey Felipe á la pena de muerte.

Esta sentencia fué propuesta no por el parlamento, sino por los príncipes, entre los cuales se contaban el duque de Borghona, el conde de Artois y el duque de Brabante.

A fin de precaver la fuga del reo, decidió el tribunal por unanimidad de votos que la dicha sentencia fuese ejecutada el día siguiente 30 de junio de 1278 en las horas patibularias de Montfaucón.

Cuando el preboste y su comitiva se hubieron alejado, entregóse el miserable favorito á la mas violenta desesperacion, revoloteándose por el suelo cual una liebre, mordiéndose las manos y arrancándose el cabello.

—¡Oh! murmuraba, ¿será cierto lo que he escuchado? ¡Mañana sí, mañana todo habrá concluido!... ¡Oh!... ¡Dios cruel! exclamó levantando los puños al cielo, ¡yo te maldigo!

Despues de un instante de silencio continuó:

—¡Oh! continuó el condenado á muerte, oprimiendo con ambas manos su abrasada frente, ¿qué demonio del averno habrá dirigido todo esto?

—¡Yo! respondió una voz terrible que resonó en los oidos del chambelán cual fatídica trompeta del día del juicio.

El señor de Labrosse levantó la vista.

Al pronto no vió nada, y su temor subió de punto.

Pero un pálido rayo de luna penetrando subitamente en el calabozo por la estrecha claraboya del mismo, dejó ver entre la sombra una especie de fantasma negro que avanzaba lentamente.

—¿Quién eres? ¿Quién eres? balbuceó

el chambelán con los cabellos erizados por el espanto.

—Un demonio, segun acabas de decir tu genio del mal. Mira, dijo el fantasma, acercándose á la claraboya; mírame bien y quizás me reconozcas.

Los rayos de la luna caian á plomo sobre el rostro del espectro inundándole de un torrente de luz.

Labrosse lanzó un grito.

—¡Guido Raymond! ¡Guido Raymond! balbuceó el miserable. ¡Atras, fantasma, atrás! continuó con terror, procurando arrojar lejos de sí la espantosa vision.

Poco á poco fué recobrando la razon.

—Pero no, no, repuso, tu no eres Guido Raymond, tú no eres un fantasma... tu eres Lázaro el Lorenés... tú eres el hermano del muerto.

—Lázaro el Lorenés ocupó en el cadalso el puesto que tú me reservabas, contestó lentamente el fantasma, y desde el día de su muerte empecé mi venganza y he vivido únicamente para castigarle.

—Pero, interrogó el chambelán, ese hombre, ese hombre de la máscara de bronce que dos veces seguidas me libró de una muerte inevitable... ese hombre ¿quién era?

—Sí, yo era, contestó Guido. Y cuando caiste medio muerto en el foso de Fauville, tambien yo fui quien te volvió á la vida.

—¿Tú? exclamó Labrosse estupefacto.

—Quería reservarte para la hora, Pedro de Labrosse. Ese Dios á quien hace un instante maldecias, ha escuchado mis votos y mañana quedaré vengado.

—Sí, repuso el ex-favorito con siniestra alegría; pero nunca serás feliz. Berenguela no existe, y su hijo ha perecido con ella entre ruinas y llamas.

—Berenguela vive... Berenguela me ama, será mi esposa y mi hijo llevará mi nombre.

—¡Infierno! rugió el chambelán.

—Señor de Labrosse, repuso Guido, hasta mañana... ¡Allí nos veremos!

El conde de Fonestrage desapareció cual una vision y el prisionero empezó á gemir y blasfemar.

—¡Yo no poder nada contra este hombre!...

Pero de pronto escapose de su pecho un grito de indecible contento.

—Berenguela es judia! exclamó, ¡Oh!

No solo se han fijado en París pasquines amenazadores contra la carostia del pan, sino también en otras poblaciones de Francia, entre ellas Auxerre.

Garibaldi ha sido visitado en Alejandria por el mayor Chiesa y algunas otras personas. Parecía estar triste, pero dijo que era preciso no desanimarse ni abandonar la cuestión romana siendo el momento supremo para Italia.

Dice la France que el general O'Donnell, que se halla en Biarritz, es esperado en París para mediados de este mes.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Florenca, 30.

Ayer se verificó la inauguración del congreso de estadística, al mismo tiempo que la primera reunión de los delegados de los bancos italianos.

«El Correo italiano» asegura que a pesar del alejamiento de Garibaldi, el gobierno italiano continúa tomando medidas de precaución en las fronteras de los Estados pontificios.

Nueva-York, 19 (vía de Southampton).

La nueva Constitución ha sido votada en el Maryland por una mayoría democrática de 20000 votos.

Las noticias de Méjico hablan de una visita domiciliar que se ha verificado por orden de Juárez en casa del representante de Prusia, barón de Magnus.

La causa incoada a consecuencia del robo de los 20000 duros del Banco al ser trasladados en un carro desde la casa de la moneda, ha recibido nuevo impulso a consecuencia de haber llegado a Madrid uno de los presuntos autores de este robo. El juzgado ha despedido su acostumbrada actividad en este asunto, que tan envuelto en el misterio se presenta, habiendo ocupado para adelantarlo el sumario, no solo días enteros sino también algunas noches.

La Patrie desmiente el rumor que ha corrido en París de que el Sr. Mon, nuestro representante en Francia había salido para Madrid llamado por el gobierno.

El sábado terminaron los exámenes de ingreso en la escuela especial de ingenieros de caminos, canales y puertos. El joven D. Ricardo Ihera y Montllor, alumno de la academia preparatoria de D. Joaquín Carbonell, obtuvo el primer lugar.

El rey de Italia que ha formado una rica colección zoológica en el jardín del palacio de Turin, ha regalado al museo de historia natural de París una girafa y un león vivos.

Todos los regimientos de infantería de la confederación del Norte tendrán en adelante una numeración seguida.

Parece que a la mayor brevedad se publicará un folleto que el Sr. D. Manuel Pérez de Molina, abogado del colegio de Madrid y diputado a Cortes, ha escrito, con el título de La situación de España en 1867.

El P. Jacinto va a predicar durante la cuaresma próxima en Roma en la iglesia de San Luis de los franceses.

Los comisarios extranjeros en la exposición internacional han decidido ofrecer un gran banquete a la comisión imperial. Se ha ofrecido la presidencia de dicho banquete al conde de Granville, presidente que fué de la exposición internacional de 1862.

El Imparcial publica hoy las siguientes líneas, con las cuales podemos contestar a una carta que también recibimos de un suscriptor hace pocos días:

«Un suscriptor, en carta que recibimos hoy, nos dirige una escitación en pro de cierto objeto humanitario, escitación a la cual correspondíamos con mucho gusto; mas aun, en ese asunto hubiéramos tomado la iniciativa sin necesidad de ajenas escitaciones, pero el suscriptor a quien nos referimos comprenderá que causas muy superiores a nuestro deseo nos lo han impedido e impiden. No todo lo que se quiere se puede.»

El Art medical y el Bulletin de la société Médicale, publican brindis del doctor Ozanan en el banquete celebrado en París por los homeópatas que asistieron al congreso de París. La parte de él, relativa a España, a que nos referimos ayer, dice literalmente así:

«España en las personas del venerable doctor Nuñez y del sabio Pellicer, nos ha mostrado que para la homeopatía, como para Luis XIV, no existen Pirineos.»

«En fin, nosotros debemos a los señores Hysera y Somolinos, la primera piedra de la fundación hahumaniana.»

Dicen de Constantinopla que el emperador Alejandro de Rusia no se ha mostrado satisfecho de las condiciones que acompañan al armisticio proclamado en Candia.

Ha corrido en París la noticia de que el gobierno iba a disolver el cuerpo legislativo antes de la próxima reunión, a fin de hacer nuevas elecciones apoyándose en el partido conservador y católico, muy numeroso en la población rural, y haciendo valer el mérito de impedir en Italia toda agresión contra los Estados de la iglesia.

Hoy recibimos noticias de Filipinas que alcanzan al 3 de agosto. Nada notable ocurría en aquellas islas. Había llegado la fragata española Echagüe, que procedente de Cádiz ha tardado en el viaje cerca de seis meses. Entre los pasajeros que conducía se cuentan al comandante de infantería D. Bernabé Z arraluqui y Alvarez, capitán D. Antonio Blanco y Martínez, id. graduado de id., D. José Quintero y Richardo, contador del tribunal de Cuentas D. Laureano Orovio Eleizalde, y oficial de la secretaria de la intendencia de hacienda don Joaquín Molina.

El sábado se abrirá definitivamente el teatro de Novedades con la zarzuela titulada El Juramento.

Segun cartas de Pekin, el 8 de mayo

quedó ratificado el nuevo tratado de reconocimiento y comercio celebrado con China por el representante de España en aquel país, D. Sinibaldo de Mas. Terminado que sea por completo este asunto, se cree que el representante español pasará al Japon con igual objeto, y mas adelante a Siam y Cochinchina con objeto de gestionar iguales medios de unir las relaciones de aquellos lejanos países con el nuestro.

La vista anunciada para hoy de la causa formada contra Santiago Moreno y Gabriel Perez, por el homicidio cometido hace tiempo en la plazuela de la Paja, ha sido suspendida hasta nuevo señalamiento, por indisposición del fiscal D. Demetrio Villalaz, encargado de la acusación.

Esta tarde ha sido recibido por S. M. el embajador de Rusia, príncipe de Wolkonsky, que ha regresado de su viaje al extranjero.

El domingo será recibido por S. M., en audiencia de despedida, el representante de Inglaterra en esta corte, que debe salir en breve para su país.

S. M. la reina madre no llegó anoche como se creía, y parece que durmió en Valladolid, de donde habrá salido esta mañana a las nueve y se cree que esta noche a cosa de las once estará en Madrid.

Los celadores de policía urbana números 163 y 362 condujeron anoche a la prevención a dos individuos que en la calle de Tetuan armaron un escándalo y llegaron a las manos, saliendo ambos heridos, aunque no de consideración.

Pasado mañana será recibido por S. M. el representante de Prusia en audiencia solicitada con objeto de presentar a su nuevo secretario.

Ha llegado a Madrid la señora condesa de Torrejon.

Segun telegramas de Roma, ayer ó anteaer penetraron por Aquapandiente unos cien hombres, al parecer garibaldinos, armados únicamente de palos, y viendo que nada conseguían con su presencia y que se hallaban en peligro de caer en manos de las tropas pontificias, repusaron la frontera.

En la Vaguera de la Fiojosa, drama del Sr. Eguilaz, se presentó anoche en el teatro de la Zarzuela, desempeñando el papel de Catalina la señora Romezal, contratada últimamente por la empresa. El público llamó a la conclusión de los actos 1.º y 2.º a la simpática actriz, que salió acompañada del Sr. Casañé, y al final de la obra se presentó en unión con todos los actores.

La ejecución fué buena, y la obra puesta en escena como acostumbra a hacerlo la dirección de este teatro.

El presbítero D. Julian Aliaga, vecino de Cherta, fué hallado noches pasadas asesinado en su misma cama. Los malhechores intentaron robarle cuanto tenía.

Anoche fué auxiliado en la casa de socorro del primer distrito un hombre que había salido herido en ríña con otro en la calle de Leganitos.

En la prevención del distrito de la Inclusa fué detenido anoche un hombre que había intentado herir con una navaja al celador de policía urbana número 9 en la calle de la Encarnación.

Anoche, en ocasión de hallarse fuera de casa los dueños de un puesto de frutas de la calle del Aguila, núm. 19, se efectuó en ella un robo consistente en 400 escudos y una capa. No se ha notado fractura en la ventana y puerta de la casa.

El domingo a la una celebrará sesión pública la academia de San Fernando para dar posesión al Sr. D. Francisco Jareño y Alarcón de su plaza de académico de número. A su discurso contestará a nombre de la academia D. José Amador de los Rios.

Pasado mañana, con motivo de ser los días de S. M. el rey, habrá besamanos en palacio segun costumbre.

Ha llegado a Madrid, en uso de licencia, el consúl de España en Terranova, D. Hipólito Uriarte y Badia, nieto del célebre viajero catalán que con el nombre de Ali-bey residió mucho tiempo en Africa.

Esta madrugada ha habido un pequeño incendio en la casa núm. 7 de la calle del Baño, pero sin graves consecuencias por fortuna.

El gobierno turco ha concedido a una compañía belga la construcción de los ferro-carriles de Constantinopla y Andrinópolis a Belgrado, de Enos a Varna y de Salónica a Nissa.

El Sr. D. Manuel Infante, dedicado hace tiempo a la enseñanza de la juventud ha sido encargado de la dirección del colegio de niños de Carabanchel alto uno de los mejores establecimientos privados de enseñanza en el que se han hecho recientemente importantes reformas en beneficio de la instrucción y del bienestar de los alumnos.

Las elecciones de primer grado para la cámara prusiana se verificarán el 30 de octubre. Las de segundo grado el 15 de noviembre.

Con verdadero sentimiento leemos en La Paz de Murcia las líneas que van a continuación:

«El mal estado en que se halla el reputado pintor D. Luis Rui-perez, obligó a que ayer, a instancia propia, se le administrase el Santo Viático, lo cual tenemos un gran sentimiento en publicar, pues su pérdida será muy sensible para todos cuantos le aprecian personalmente y en especial para las artes en que ha rayado a gran altura.»

Amigos del artista y admiradores de su talento, deseamos que la salud del Sr. Rui-Perez vuelva a colocar al ilustre pintor en situación de poder seguir honrando a su patria con sus obras.

La escuadra española al mando de Mendez Nuñez, que se hallaba en Rio Janeiro, ha debido salir del 24 al 25 para el Rio de la Plata, segun anuncian cartas recibidas en Madrid. Nada de particular ocurría a nuestras fuerzas navales en aquellas aguas estacionadas.

Ayer salió el Sr. Oñate, inspector de palacio, con objeto de ponerse a las órdenes de S. M. la reina madre y atender a cuanto pudiera serle necesario.

La dirección general de Correos ha dispuesto:

1.º Que se suprima la línea de Pontevedra a Orense tal como se halla actualmente establecida.

2.º Que desde la fecha de su supresión la correspondencia para Pontevedra se envíe por Vigo.

3.º Que para el servicio de las poblaciones entre aquellas dos capitales se establezca una conducción montada de Orense a Soutelo y otra de Soutelo a Pontevedra, cuyo coste anual no deberá exceder de 250 escudos legua de las que se recorran.

En la quinta actual se han verificado en Pontevedra 44 redenciones a metálico, que importan la suma de 332000 reales vellón.

Segun telegrama trasmitido por la dirección general de Instrucción pública al rector de la universidad literaria de Santiago se ha autorizado la admisión a matrícula a los alumnos de quinto y sexto año de medicina.

Se ha facultado a los funcionarios del órden judicial para utilizar los trenes de mercancías, con el fin de trasladarse inmediatamente a puntos en que accidentados o sucesos mas ó menos punibles reclamasen su presencia, sujetándose a las condiciones siguientes:

1.º Que dichos funcionarios ocupen los furgones de los expresados trenes, satisfaciendo el importe del trayecto que recorran como si lo hiciesen en asiento de tercera clase en trenes de viajeros.

2.º Que se sujeten a las irregularidades que tengan en su marcha tales trenes, no pudiendo apearse sino en los puntos de parada marcados en los itinerarios aprobados para su servicio.

La sociedad propietaria del elefante Pizarro (porque es de advertir que este paquidermo es una verdadera mina por acciones), estará ganando mucho dinero en Valencia, donde se han aficionado los gentes a las luchas de aquel cuadrúpedo con los toros. La última se celebró el domingo y no dió gran resultado por haberse huido los bichos y no haberles alcanzado Pizarro.

Dice un periódico: «El gobierno ha negado la autorización para procesar a D. Santiago Dupuy, gobernador que fué de Málaga, a quien días pasados se citaba para comparecer ante el tribunal Supremo por supuestos abusos de autoridad. La negativa está fundada en causas honrosas para el ex-gobernador, cuales son las de que el gobierno premió su conducta, y el fiscal del tribo-

(Núm. 12)

CINCO SEMANAS EN GLOBO (1)

VIAJES DE DESCUBRIMIENTOS EN AFRICA POR TRES INGLESES.

Obra escrita en francés por

JULIO VERNE.

(Continuación.)

Esas familias hicieron durante mucho tiempo el comercio en el interior de Africa y en Arabia, traficando en gomas, indianas, marfiles y esclavos; sus caravanas surcaban en todos sentidos aquellas regiones ecuatoriales; hoy van todavía a la costa a buscar objetos de lujo y de placer para aquellos mercaderes enriquecidos, los cuales, rodeados de sus mujeres y de sus servidores, pasan en aquella deliciosa comarca la existencia mas tranquila y horizontal posible, siempre tendidos a la bartola y sin mas ocupaciones que reír, fumar y dormir.

Imagínase alrededor de esas escavaciones numerosas casas de indígenas, vastas esplanadas para los mercados, campos de cañabina y de cutrao, y hermosos árboles de espléndido follaje, y tendreis una idea de lo que es Kazeh.

Kazeh es el punto de reunion de todas las caravanas; las del Sur llevan allí sus esclavos y sus cargamentos de marfil, y las del Oeste el algodón y las bujías de vidrio destinadas a las tribus de los grandes lagos.

Así es que en sus mercados reina una agitación perpétua, un bullicio indescriptible, compuesto del grito de los acarreadores mezizos, del tan-tan de los tamboriles, de las notas de las bocinas, del relincho de las mulas, del rebuzno de los borricos, del canto de las mujeres, de los chillidos de los muchachos y de los junquillazos del Jemadar (2), director de orquesta en aquella pastoral sinfonía.

Allí se exhiben en delicioso desorden las telas chiflonas, los sarfales de abalorios, los cilindros de marfil, los col-

millos de rinoceronte y de tiburón, la miel, el tabaco y el algodón en rama; y allí, donde el valor de cada objeto se regula únicamente por el deseo que excita, se realizan los mas gratiosos y extraños contratos del mundo.

El mercado se hallaba en todo su apogeo. De pronto cesaron la agitación y el movimiento, y enmudeció como por ensalmo el ensordecedor bullicio. El Victoria acababa de aparecer en los aires, cerniéndose majestuosamente sobre Kazeh, y descendía poco a poco sin separarse de la vertical. A su vista, hombres, mujeres, muchachos, esclavos, traficantes, árabes, negros, todo el mundo desapareció de la gran plaza, metiéndose mas que de prisa en los tembés y en las chozas.

—Amigo Samuel,—dijo Kennedy,—si continuamos produciendo en todas partes el mismo efecto, trabajaré nos ha de costar establecer relaciones comerciales con esta gente.

—Sin embargo,—respondió José,—podría hacerse una operación comercial muy sencilla. ¿Sabéis cuál? Descender sobre el mercado y cargar bonitamente con los mas preciosos artículos, sin preocuparnos de lo que pudieran decir los traficantes. ¡Ese sí que sería un soberbio negocio!

—Un inconveniente ofrece, replicó el doctor; esos indígenas han tenido miedo en el primer momento; pero no tardarán en volver aguijados por la superstición ó la curiosidad.

—¿Creeis que vuelvan, mi amo?

—¡Pronto lo veremos; por sí ó por no, bueno será que no nos aproximemos mucho; el Victoria no es un globo acorazado, y podrían agujerarse con una bala ó una flecha.

—Dime, Samuel,—¿piensas entrar en pláticas con esos africanos?

—¿Por qué no, con tal que sea posible?—respondió el doctor.—En Kazeh deben hallarse algunos mercaderes árabes mas civilizados y menos salvajes. Además, recuerdo que Burton y Speke no tuvieron por qué quejarse de la hospitalidad que les dispensaron en este pueblo. De todos modos, nada perdamos en hacer la prueba.

Habiéndose aproximado a tierra insensiblemente, el Victoria enganchó una de sus anclas en la copa de un árbol, no lejos de la plaza del mercado.

haber asomado antes la cabeza con la mayor circunspección. Varios wanyangas, fáciles de reconocer por sus insignias de conchas cónicas, avanzaron atrevidamente hacia los viajeros. Los wanyangas eran los magos del país; llevaban pendiente de la cintura negras calabacillas untadas con grasa, y varios objetos de magia de una suiedad doctoral.

La muchedumbre cobró ánimo poco a poco y empezó a surgir de todas partes: los tambores volvieron a rivalizar con los gritos, y las mujeres y los muchachos rodearon a los aeronautas, chocando las manos y tendiéndolas hacia el cielo.

—Esa es su manera de suplicar,—dijo el doctor;—ó mucho me engaño, ó estamos en vísperas de representar un gran papel.

—Pues bien, representémosle, mi amo.

—Quizá tú mismo, mi buen José, llegues a convertirte en un dios.

—Ningun cuidado me daría... el incienso es un olor que no me disgusta.

En aquel momento, uno de los magos, un myanga, hizo un ademán, y el clamoreo se convirtió en profundo silencio. Entonces dirigió a los viajeros algunas palabras en idioma desconocido.

No habiéndolas comprendido, el doctor Ferguson lanzó a la ventura algunas frases árabes; el mago empezó a responderle en esta misma lengua.

Su discurso, que la muchedumbre escuchaba con recogimiento, fué tan abundante como florido; por él comprendió el doctor que aquella buena gente se figuraba que el Victoria era la luna en persona, y que esta amable diosa se había dignado aproximarse a la ciudad con sus tres hijos, favor que nunca se olvidaría en aquella tierra amada del Sol.

El doctor respondió con imperturbable gravedad que la luna, obedeciendo al deseo de mostrarse más de cerca a sus adoradores, les hacía cada mil años una visita de confianza; por lo tanto, les suplicaba la manifestasen con entera libertad sus necesidades, sin temor de abusar de su divina presencia.

A esto replicó el mago que el sultán (el mahdí), enfermo desde hacia muchos años, reclamaba los auxilios del cielo, é invitaba a los Hijos de la luna a que fuesen a verlo.

—¿Y vas a hacerle una visita a S. M. guachinanga?—le dijo Kennedy.

—¿Por qué no? La actitud de estos pobres diablos no me inspira desconfianza; la atmósfera está tranquila; no hay un soplo de aire, y nada tenemos que temer por el Victoria.

—¿Y como piensas arreglarla con ellos?

—Desuicida, amigo Dick; ya saldré del paso con un poco de medicina.

Y volviéndose hacia la muchedumbre:

—Compadeciéndose la luna del soberano a quien tanto cariño tienen los hijos de Unyamwezy,—les dijo,—nos confía el cuidado de curarle; ¡que se prepare a recibirnos!

Al oír estas palabras aquel inmenso hormiguero de negras cabezas se agitó de un modo extraordinario, y redoblaron los cantos, los clamores y las demostraciones de toda especie.

—Amigos míos,—dijo el doctor,—obremos con prudencia por lo que pueda ocurrir; ¡quién sabe si tendremos que marchar precipitadamente! Dick permanecerá en la barquilla con el mechero encendido, a fin de conservar al globo suficiente fuerza ascensional. El ancla está sólidamente sujeta, y no hay miedo que se escape. Voy, pues, a descender a tierra; José, tú me acompañarás para quedarte al pie de la escala.

—¿Cómo? ¿Vais a ir solo a casa de ese guachinango?

—Sr. Samuel, ¿no queréis que yo os acompañe por si hay algun peligro?

—No, prefiero ir solo. Esas buenas gentes se imaginan que su gran diosa la luna ha venido a visitarlos, y estoy protegido por la superstición; nada temáis y permaneced en el sitio que os indicó.

—Puesto que te empeñas así lo haremos,—respondió el cazador.

—Vigila la dilatación del gas.

—Nada tienes que encargarme.

Los indígenas reclamaban energicamente la celestial intervención, y su vocerío crecía de una manera extraordinaria.

—¡Allá vamos! ¡allá vamos!—dijo José.—Se me figura que son un poco exigentes y no muy respetuosos con los divinos Hijos de su venerada luna.

El doctor, provisto de una farmacia de viaje, descendió a tierra precedido de José, el cual se mostraba tan digno y grave como debía serlo una divinidad de su categoría. Sentóse al pie de la escala, cruzando las piernas al estilo ár-

be, y la muchedumbre formó a su alrededor un círculo respetuoso.

Mientras tanto, el doctor Ferguson, conducido al son de los instrumentos y escoltado por los pirricos ó bailarines religiosos, avanzó lentamente hacia el tembé real, sito a bastante distancia fuera del casco de la población. Era las tres de la tarde, y un sol resplandeciente iluminaba el cielo.

Ferguson marchaba con toda la dignidad imaginable; los wanyangas le rodeaban contentos de la muchedumbre. Pronto se unió a la comitiva el hijo natural del sultán, muchacho bastante bien formado, el cual, segun la costumbre del país, era el único heredero de los bienes y derechos paternales, con exclusion de los hijos legítimos. El joven príncipe se prosternó ante el Hijo de la luna; éste le obligó a levantarse por medio de un amable ademán.

Al cabo de tres cuartos de hora de marcha por sombríos senderos engalanados con todo el lujo de una vegetación tropical, la entusiasmada comitiva llegó al régio palacio, edificio en forma de cubo, sito en la vertiente de una colina, que los indígenas llamaban Ittenya. El techo era de bálago, y sus enormes aleros, apoyados en pilares de madera que tenían la pretensión de estar esculpidos, formaban esteriormente una especie de barandal. Adornaban las paredes largas líneas de arcilla roja, figurando, ó mejor dicho, queriendo figurar hombres y serpientes; no hay que decir que estas estaban mejor trazadas que aquellos. Como la teumbre del edificio no desahucaba inmediatamente en las paredes, el aire circulaba en el interior con entera libertad; la habitación carecía de ventanas, y puede decirse que apenas tenía puerta.

El doctor Ferguson fué recibido con grandes honores por los guardias y los favoritos, pertenecientes a la hermosa raza de los wanyamwezy, hombres fuertes, robustos, saludables y bien constituidos, cuyo tipo es uno de los mas puros entre los pueblos que habitan el Africa central. Sus cabellos se hallaban divididos en gran número de trenzitas que caían sobre sus hombros, y tenían las mejillas como la piel de una cebra, esto es, surcadas de incisiones negras y azules que partían de las sienes y llegaban hasta la boca.

nal Supremo opinó por el sobreesamiento.

Viajeros que acaban de llegar de Valencia y Andalucía por las carreteras que se reunen en Ocaña, nos ruegan llamemos la atención del señor director de Obras públicas sobre el mal estado en que se encuentra el trozo de Ocaña á Aranjuez.

Ha regresado de los baños el ex-diputado á Cortes D. Luis Latorre, director que ha sido del registro de la propiedad.

Ha llegado á su destino y tomado posesion de él el nuevo cónsul de España en Saigon, Sr. Ozores.

El padre del rey de Baviera va á ha-

cer una segunda visita á la Exposicion y despues marchará á Niza, donde pasará el invierno.

Las noticias que se reciben de Florencia continúan siendo satisfactorias. El gobierno sigue tomando las precauciones necesarias para proteger las fronteras del territorio.

Escriben de Wiesbaden que la princesa de Galles está en plena convalecencia. La princesa permanecerá en dicho punto dos ó tres semanas mas, y si su salud se lo permite irá á Paris acompañado de su esposo.

En dos distintas expediciones el correo de toda la línea de Valencia que se dirige á la capital del Principado ha estado

detenido veinticuatro horas en Tarragona, por no haber enlazado el tren de esta línea con la de Barcelona, resultando de ahí cuantiosos perjuicios al comercio por esta incomprensible detencion.

Leeamos en un periódico de Palma de Mallorca:

«Hace cosa de un mes que haciéndose algunos trabajos en la fábrica del gas de esta capital se encontraron en el suelo enterrados algunos esqueletos humanos con la particularidad que uno de ellos tenia un grillete de hierro en el pie. Como aquel sitio no ha servido nunca de cementerio, no se sabe á qué atribuir aquel hallazgo á no ser que por estar tan cerca del mar haya servido de enterramiento á algunos naufragos entre los cuales pudiera haber algun esclavo, cau-

tivo ó otra persona condenada á llevar grillete.»

Desde el lunes último ha quedado prohibida en las islas Baleares la circulacion de la antigua moneda de cobre mallorquina.

El sábado llegó á Santander el general Iriarte, de cuya ciudad se proponia salir hoy para esta corte.

El 29 llegó á Oviedo con gran retraso el correo de Castilla, á consecuencia de un descarrilamiento, segun dice El Anunciador, sin añadir si hubo desgracias que lamentar.

Dicen de Bilbao: «La romería de San Miguel se celebró el domingo con un tiempo hermosísimo

y en medio de un inmenso gentío. Los trenes especiales condujeron unos cuatro mil romeros, y no bajarían de este número los que concurrieron á la anteguerra de Basauri en carruajes de todas clases y en la cabalgadura de San Francisco. Hubo mucha animacion y jolgorio, y no tenemos noticia de que hubiese una sola riña que merezca el nombre de tal.»

Mañana se verificará en el Paraninfo de la universidad Central el acto solemne de conferir la investidura de doctor en la facultad de derecho (seccion de derecho civil y canónico) al Sr. D. Fabio de la Rada y Delgado, catedrático del instituto de Málaga, siendo apadrinado por su hermano el doctor D. Juan de Dios de la Rada y Delgado, catedrático numerario de la escuela de diplomática.

DIARIO DE MADRID.

NOTAS DEL DIA 3.—San Cándido y n. Gerardo, abad.

CULTOS.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Francisco, donde por la mañana habrá misa cantada y por la tarde vísperas solemnes y reserva. — Sigue celebrándose la novena del Santísimo Cristo de la Salud en su capilla plazuela de Anton Martín, á las diez será la misa mayor con manifiesto y sermón que predicará el P. José Joaquín Montalban, y por la tarde en los ejercicios será orador D. Gregorio Montes. — Continúa la novena de Santa Filomena en la parroquia de San Justo; será orador en la misa mayor D. Mariano Antonio Barrero y en los ejercicios de la tarde D. Silvestre Rogier.

Visita de la Corte de María.—Nuestro Señora del Buen Consejo en San Isidro, ó en las escuelas pías de San Fernando.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio pío del día 3.—Parala: Primero de Ingenieros, Mallorca, Rey, Principe y Ciudad Rodrigo. — Jefe de la guardia exterior del real palacio: señor coronel teniente coronel del 1.º de Ingenieros D. Mariano Garcia y Garcia. — Jefe de día: señor comandante del 1.º de Ingenieros D. José Arcaña de la Torre. — Visita de hospital: Rey, cuarto capitán. — Reconocimiento de provisiones: Principe, primer capitán. — El general gobernador, Pavía.

BOLSA.—COT. OFICIAL DEL DIA 2.

FONDOS PUBLICOS.

Table with columns: Fondo, Precio, and other financial data.

CAMBIOS.

Table with exchange rates for London and Paris.

CAMBIOS SOBRE LAS PROVINCIAS.

Table with columns: Provincia, Tipo de cambio, and other financial data.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

- List of theatrical performances for the next day, including Zarzuela, Bufos Madrileños, Principe Alfonso, Recreo, and Capellanes.

ANUNCIOS.

SE HACE ALMONEDA DE BUENOS muebles. Pizarro, 7, principal.—3

GRAN DEPÓSITO DE CUBIERTOS

de metal blanco inglés, plateados y de clase superior. Cubiertos de mesa, Rs. 20, etc.

FIJARSE BIEN EN LAS SEÑAS Y

precios, porque el verdadero barato de calzados de la plazuela de Santo Domingo es en el núm. 12, frente á la calle de la Bola y junto á la de Leganitos.

SE HALLA DE VENTA UN APARATO completo de gas, bastante á alimentar 150 luces, con la tubería correspondiente para distribuirlos por un vasto establecimiento, y candeleros de una, dos y cuatro luces. Además varias estufas y hornillos de gas de diferentes tamaños, y fuerza calorífica, todo lo cual se dará con una notable rebaja de su coste primitivo.

SE ALQUILA EN PRECIO MODICO UN Sótano en el 3.º Norte 15.—1

VERDADERA LIQUIDACION DE Camas de hierro y baterías de cocina, con baño de porcelana. Concepcion Gerónima, 30.—2

OBRA DE TEXTO.—PARTIDA DOBLE por Salvador y Aznar.—Novena edicion, aplicada al comercio y á la contabilidad general del Estado y de fondos provinciales. Libreria de Hernandez, á 12 y 14 rs.—6

COK DEL GAS CON ASTILLAS, 13 rs quintal; carbon de oncia, 22 rs. quin. tal. Clases superiores y exactitud en el peso. Carros de transporte, de 8 rs. porten adelante. Farmacia, 1.—2

NUEVA EMPRESA DE CARROS DE mudanza.—Gravina, núm. 1.—Se reciben avisos, calle de Jacometrezo, número 81, sombrereria.—6

SEIS RETRATOS INMEJORABLES, 24 reales. Visitacion, 1, esquina á la calle del Principe. Se hacen reproducciones.

CODIGOS ESPAÑOLES; COLECCION de trece tomos 180 rs. Turco, núm. 13, bajo.—10

INTERESANTE.

Ley de Enjuiciamiento..... 4 rs. Código penal..... 10 Código de comercio..... 10 Turco, 13, bajo.—5

ALMONEDA DE MUEBLES Y EFECTOS de una casa. Mayor, 106, segundo.

INTERESANTE A CASEROS Y ADMINISTRADORES.—Recibos de inquilinato, de contrato y mensuales. Turco, 13, bajo.—9

GACETA DE LOS TRIBUNALES.—Esta publicacion semanal, órgano oficial de los colegios de abogados de España, publicará las causas célebres de todos los países, dará el retrato de los reos notables, y las defensas y acusaciones integrales, los anuncios judiciales y cuanto tenga relacion con el foro.

En suscribirse en las principales librerías de España, por carta franca dirigida al administrador de «La Ley», Turco, 13, bajo.

Precios: En Madrid, un mes, 8 rs.; tres, 22; seis, 40; un año, 74.—En provincias, un mes, 10 rs.; tres, 27; seis, 46; un año, 80.—1

FERIA DE EFECTOS DE PRESTAMO.—Se sacan á venta, durante el tiempo de feria gran variedad de objetos procedentes de la citada industria. Establecimiento de préstamos, calle Atocha núm. 133, cuarto bajo, esquina á la calle de Fucaer.

En el mismo se sigue prestando sobre efectos convencionales.—1

EL MÉDICO CIRUJANO, CATALAN, D. Joaquín Dalmau, sigue curando enfermedades crónicas tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófulas, el venéreo, etc. Recibe de doce á cuatro, en la calle de la Greda, número 21, cuarto principal.

GILOT.

7, Rue Neuve des petits Champs.—Paris. Garbanzos, chorizos, pimientos dulces, aceitunas sevillanas, jamones de Estremadura y de Asturias, salchichón de Vich, vino de Málaga, amontillado, malvasía, pajareto, aguardiente doble anís, y pimentón dulce.—

SE COMPRA PAPEL DEL ESTADO. Empréstito romano y obligaciones de La Peninsular.

Dirijirse á Manuel Mosácula, Victoria, núm. 7, escritorio.—2

ZURCIDOS SIN CONOCERSE. Cortés, etc. por doña Carlota Belluga. También enseña francés, bordar en oro, etcétera. Jesús del Valle, 5, bajo izquierda.

DESDE 1.º DE OCTUBRE, Y BAJO LA

direccion de una señora profesora francesa, quedará abierto al público un curso de francés y educacion completa para señoras. Horas de estudio: de 10 á 4 de la tarde. Arenal, 18, tercero.—1

ESPECIALIDAD EN TARJETAS DE Dibristol y charol á 10 rs. el 100. Última novedad de nacar y sagron. Litografía de Madrid, calle Mayor, núm. 10.—4

TODAS LAS PERSONAS QUE HAN visitado la exposicion Universal de Paris han tenido ocasion de admirar la ingeniosa máquina de imprimir tarjetas a pocos minutos, inventada por M. G. Leboyer. Una de estas máquinas la primera que ha sido importada á Madrid, hace dos meses que está funcionando con el éxito mas lijero en el almacén de papel y objetos de escritorio de G. Gonzalez Rodriguez, calle de Carretas, núm. 3 y en cuyo establecimiento, por mucha que sea la demanda, se hacen en el acto estas elegantísimas tarjetas, con la mayor limpieza y perfeccion, y con el color de tinta que se quiere. Las infinitas personas que durante este tiempo han sido servidas pueden responder de la veracidad de nuestras palabras.

Hay un abundantísimo muestrario con diversidad de tipos, donde el público podrá escoger el que mas le agrade.—3

D. LUIS GONZALEZ MARTINEZ HA trasladado su notaria á la calle de Espoz y Mina, 13, pral.—1

SE CEDE UNA SALA, GABINETE Y alcobaca. Clavel, 3, colino de chocolate.

EL OCULISTA D. JOSE NADAL MAY. Establecido en la Cuesta de Santo Domingo, núm. 8, cuarto principal, por derribo de dicha casa, se ha trasladado á la calle del Carmen, núm. 4, cuarto principal izquierdo.—9

LOS VINOS DE VALDEPEÑAS, Tintos y blancos, del marqués de Benemejías, se venden única y exclusivamente en la calle de Hortaleza, núm. 19.

SE ALQUILA LA HABITACION PRINCIPAL de la izquierda de la casa, número 16, Carrera de San Francisco, con huerto, cuadra y cochera, que reúne todas las comodidades necesarias: á la persona que desee arrendarla, el portero le facilitará las llaves, y si le conviniera, se servirá avisarle con el encargo de la misma, que vive calle Ancha de San Bernardo, núm. 43, piso segundo de la derecha.—1

EN GALAPAGAR, SE VENDE O CAMBIA la finca titulada El Montecillo. Arco de Santa María, 7, segundo, informarán.—2

ALMONEDA DE MUEBLES, ALGUNOS productos químicos y minerales. Do diez á cuatro. Calle de Alcalá, núm. 40, cuarto 4.º.—1

EQUITACION.—SE DAN LECCIONES á señoras y caballeros, y se educan caballos. Verónica, 11, picadero.—3

SE DESEA SABER LA RESIDENCIA de la viuda ó hijos de D. Agustín Sánchez Corella, para un asunto que les interesa. Dirijirse á D. C. P. del P., ciudad de Toledo, juego de pelota número 2.—2

CONTINUAN LLEGANDO DE NUESTRA cosecha grandes partidas de los acreditados garbanzos de Castilla, los que espesamos de 25 rs. arroba en adelante, todos finos.

Segun la baja de cuatro cuartos en libra en los principales géneros de este establecimiento, como verán en las listas que tenemos expuestas al público.

Meson de Paredes, 33, frente á la calle del Oso, lonja.—3

ALMONEDA DE MUEBLES DE LUJO, 4 Camas de San Miguel, número 3, principal.

PILDORAS DEPURATIVAS LAXANTES.—Curan los padecimientos del estómago, los del hígado, la ictericia, aneurismas, la bilis, jaquecas, clorosis, lombrices, dolores de cabeza, vómitos, inapetencia, tercianas, asma, acidez, mareos, etcétera. Son á la vez el mejor purgativo y el mas cómodo y barato purgante. Madrid, Hortaleza, 9; Zaragoza, Esnárcaga; Valladolid, L. Romeo.

MECANICA.

En la librería de Sanchez, calle de Carretas, está de venta la nueva edicion recientemente publicada por D. José de Odrizola.—2

PAPELETAS DE EMPENO. Se compran las del Monte y se da dinero sobre las mismas. Calle antigua de los Negros, 20, entresuelo, esquina á la del Carmen, de nueve á siete.—2

UNA JOVEN MAESTRA EXAMINADA de primera educacion se ofrece á dar lecciones de todos los ramos de su profesion. Informarán en la calle de Buenavista, núm. 54, conteria.

Es persona de esmerada educacion, á quien la desgracia obliga á buscar de este modo la subsistencia.

EL EMPRESARIO DE LAS LANCHAS

El estanque del Retiro pone en conocimiento del público, por sí misma, y eficazmente, á vogar ó marinos quieran verificar alguna regata en el estanque, lo siguiente: El dicho empresario pone por los marinos que tripulan sus lanchas, la cantidad de 500 rs. m. advirtiéndole, que en cuatro dias de anticipacion puede avisarle en el despacho ó embarcadero del mismo, para quedar acordados y poder arreglar lo necesario para dichas regatas.—2

UNA MADRE CON TRES HIJAS, UNA de ellas imposibilitada, ballándose muy necesitada, implora la caridad á las buenas almas que quieran socorrerla. El señor cura párroco de San Ildefonso está encargado de recibir los socorros.—1

EN LA COSTANILLA DE LOS ANGELES, 7, bajo, se hace almoneda de un arca de hierro y muebles.—1

ALMONEDA DE MUEBLES DE LUJO, 4 silleros, Jacometrezo, 17, cuarto segundo.—1

LA ACADEMIA PREPARATORIA PALEONOLÓGICA de Joaquín Carbonell, se ha trasladado á la calle de Fernando VI, núm. 3, cuarto bajo.—3

LA ACADEMIA DE FRANCES, CURSO DE literatura, lecciones á domicilio por un sacerdote francés. Leones, núm. 10, tercero.—10

UN PROFESOR DE INSTRUCCION primaria superior, que posee algunos años de teología y ha desempeñado dos clases por oposicion, se ofrece pasar á domicilio para la enseñanza de las materias que abraza dicho ramo. En matemáticas y geografía dará la estension que fuera menester en sentido preparatorio para las demás carreras. Calle del Prado, núm. 2, portería darán razon.—

BELLAS ARTES.—COLORES PREPARADOS al óleo. Tableros y objetos de dibujo. Jardines, 7.—5

AT NASIA SEGURA, SOLTERA, 26 años, primoriza, tiene leche de quince dias y solicita cria para casa de los padres. Tiene personas que garanticen su conducta. Corredora alta, 27, tienda, darán razon.—1

SE TRASPASA UNA CAYERIA CON buena parroquia, en buen sitio, calle de Jardines 31. En la calle de Palafox, núm. 41, Chamberí darán razon.—1

ALFOMBRAS.

En el acreditado almacén, calle de Tontuan, núm. 21, se ha recibido un gran surtido de todas clases y varios dibujos. Tambien hay cortinas blancas, galerías, bastones y toda clase de telas para colgaduras. Sus precios son arreglados.—20

VENTA DE UN SOLAR.

A voluntad de sus dueños se saca á pública subasta un solar en esta corte y su barrio del Barquillo, que tiene de sitio 2518 pies cuadrados. El romate tendrá lugar el día 16 del actual á las 12 del día en la notaría de D. Manuel de las Heras, que la tien en la calle de Calderon de la Barca, núm. 2 duplicado, cuarto tercero izquierdo, donde estarán de manifiesto los títulos y demás condiciones todos los dias de nueve á una de la tarde.—2

EN LA MAÑANA DEL 30 DE SETIEMBRE quedo olvidada en el carruaje de plaza tomado cerca de la once en la Puerta del Sol frente á la calle de Preciados, y dejado y pagado en la del Principe al llegar á la fonda de Italianos á las doce y cuarto, un cuaderno empergaminado que en la cubierta dice pertenecer al archivo de Palafox. El sugeto que lo presente en dicha fonda ó en la calle de la Farmacia, 3, segundo, recibirá la propina y gratitud del interesado.—1

VENTA DE CAJONES PARA EMBAJAJE. Se venden en el pasaje de Recoletos, núm. 15, el portero dará razon.—2

EN CASA PARTICULAR, INMEDIATA á la calle de las Infantas, se cede una sala y gabinete, decentemente puestos, con asistencia ó sin ella. La portería de la calle de la Libertad, núm. 27, dará razon. No es casa de huéspedes.—1

SIN COMPETENCIA.—DOCE MIL LIBRAS de orejones frescos, de Málaga, á 28 cuartos libra. La Colonia, Jacometrezo, núm. 80, y Negros, 1 y 2.—2

UN JOVEN DE 30 AÑOS, DESEA COLOCARSE en una casa, de ayuda de cámara ó otra cosa cualquiera, con solo darle dos horas para asistir á sus estudios; tiene personas que le abonen. Madera Baja, 11, cto. cuarto derecha, darán razon.—1

PERDIDA.—SE HA ESTRAYADO UN guariapelo de oro, con un ramo de diamantes y rubies en la tapa, desde la calle de Alcalá, por la del Prado, hasta la colonia de la Concepcion. A la persona que lo entregue en la calle de Muñoz Torrero, núm. 5, cto. principal, se le dará, además de las gracias, el valor del referido objeto, que su dueño estima como un recuerdo.—1

DEHESAS SE COMPRAN, VENDEN E

Alpote, de varias provincias. Se admiten nuevos cometidos de cantidades para colocar. Dirijirse á la Casa-comision de fincas, calle de Fuencarral, 17, principal, Madrid. Horas, de una á cuatro, ó por correo.—1

CASA EN CIENPOZUELOS.—SE ALQUILA ó vende una, moderna, con su gran jardín, Pormenores, Olmo, 34, se reglar lo necesario para dichas regatas.—2

PRECIO DE FABRICA, CAJAS DE papel que no se cala, con 109 sobres, 6 rs., superior, 10 y dorado, 11. Jacometrezo, 71, almacen de papel de Fernandez.—2

MANTECADAS LEGITIMAS DE AS- torga, á 4 rs. docena. Se reciben diamantes en el gran depósito de diamantes de Berberia, por mayor y menor. Olivo, 2, tienda.—15

TENIENDO QUE ASENTARSE SU Oficio de Madrid, se vende una magnífica estantería, un espejo grande, reloj y dos grabados de mérito. Flor Alta, 3, segundo izquierdo.—1

UNA SEÑORA VIUDA CON UN HIJO

de 25 años de edad, desea encontrar una portería. Travesía de Fucaer, 23, segundo derecha, darán razon.—1

SE CEDE MEDIO TURNO, ES DECIR, cada seis dias, en un palco bueno pral del teatro Real. Darán mas informes, Caballero de Gracia, 17, principal.—1

SE HA REPARTIDO LA ENTREGA 21 del Compendio médico, que está publicando el Dr. Tejada y España.—1

EN LA CALLE DE CARRETAS, NUMERO 41, portería, se toman ropas usadas de señora y caballero, á cambio de géneros de moda para los mismos.—1

NUEVA INVENCION.

Verdaderos bollos de leche elaborado por Lopez. Adoptados por varios duques de café y muchas personas de gusto y esquisito paladar. Se despachan en 1.º calle de Atocha, 49; del Leon, 25; plaza de Santo Domingo, 13; Caballero de Gracia, 12, Pz. 17, y San Idefonso, 8. Los pedidos, en casa del fabricante, Olivar número 47, hoyo.—1

Advertisement for D. JOSE MARIA PARDO MONTENEGRO, featuring a cross symbol and text about his death and funeral arrangements.

Advertisement for D. JOSE MARIA PARDO MONTENEGRO, detailing his role as a minister of justice and his death in 1837.

COLEGIO INTERNACIONAL FRANCES, DE LA CALLE DE LAS HUERTAS, 46, SE HA TRASLADADO A LA DE LA GORGUERA, 8, CUARTO PRINCIPAL.

NUEVA APERTURA EL 1.º DE OCTUBRE DE 1867. Hay tres clases de enseñanza: primaria, elemental y superior. Se admiten internos. Curso de adultos para francés, contabilidad mercantil, matemáticas completas, dibujo lineal y de figura, todos los dias de siete á nueve de la noche. Para adquirir mas detalles y matricularse, calle de la Gorguera, 8.—1

Advertisement for GABINETE, offering medical treatments for various ailments.

Advertisement for INJECTION BROU, a medical product for various conditions.